

## **BAB IV**

### **HASIL PENELITIAN DAN PEMBAHASAN**

#### **A. Analisis Data Hasil Penelitian**

Setelah ditemukan beberapa data yang diinginkan, baik dari observasi, interview, dokumentasi, maupun yang lain maka peneliti akan menganalisis temuan hasil penelitian tentang Implementasi Konsep Management Waktu Menurut Q.S Al-‘ashr Tafsir Al-Misbah (Studi di Pondok Pesantren Modern Daar El-Istiqomah Kota Serang Banten).

Untuk mengetahui bagaimana Implementasi Konsep Management Waktu Menurut Q.S Al-‘ashr Tafsir Al-Misbah (Studi di Pondok Pesantren Modern Daar El-Istiqomah Kota Serang Banten), maka penulis akan memaparkan dan untuk lebih jelasnya peneliti akan membahasnya. Dalam penelitian ini, pertama penulis mewawancari Pengasuh Pondok Pesantren Modern Daar El-Istiqomah yaitu Drs. KH. Sulaeman Ma’ruf mengenai perizinan untuk penelitian di Pondok Pesantren Modern Daar El-Istiqomah. Kemudian penulis juga melakukan wawancara dengan ustadz, santriwan dan santriwati.

#### **1. Pentingnya Menyeimbangkan Management Waktu di Pondok Pesantren Modern Daar El-Istiqomah**

Waktu merupakan hal yang sangat berharga bagi manusia. Karena dengan adanya waktu, manusia bisa melakukan hal apa saja yang ingin dilakukan. Manusia yang unggul 50 yang bisa memanager waktu nya dengan baik. Akan tetapi, manusia yang tidak bisa mengatur waktunya dengan baik, maka kehidupannya menjadi sia-sia dan tidak bermanfaat untuknya. Kemampuan memanager waktu merupakan kunci kesuksesan untuk menjalani kehidupan. Untuk memanager waktu dengan baik perlu mengetahui langkah-langkah yang tepat, seperti *Planning, Organizing, Action, dan Controlling*.

Proses Management Waktu dilakukan hampir setiap 24 jam non-stop. Dari bangun pagi sampai tidur kembali, para santri sangat antusias sekali dalam mengikuti kegiatan-kegiatan yang ada di Pondok Pesantren ini. Akan tetapi, setiap kegiatan ada penanggung jawabnya masing-masing, yang dimana para penanggung jawab itu bertujuan untuk mengawasi jalannya suatu kegiatan. Dan juga setiap kegiatan itu sudah terjadwal tepat pada waktu yang telah ditentukan dengan sangat baik.<sup>1</sup>

Hal ini sesuai dengan yang peneliti lihat saat mengikuti kegiatan aktivitas para santri, semua anak segera bergegas pergi ke masjid untuk melaksanakan sholat dzuhur berjama'ah. Begitu antusiasnya para santri untuk melaksanakan sholat dzuhur berjama'ah di Pondok Pesantren, dan

---

<sup>1</sup> Wawancara bersama Pengasuh Pondok Pesantren Modern Daar El-Istiqomah Drs. KH. Sulaeman Ma'ruf Pada tanggal 12Juli 2019

itulah salah satu cara Pondok Pesantren Modern Daar El-Istiqomah menerapkan nilai-nilai islam, dan kedisiplinan pada setiap kegiatan-kegiatan tertentu. Semua tidak lepas dari kedisiplinan waktu yang diterapkan.<sup>2</sup>

Adapun kelebihan dan kekurangan dalam proses penerapan management waktu di Pondok Pesantren ini. Tetapi, harus tahu terlebih dahulu persoalan apa yang terjadi. Sehingga, bisa kita mengetahui letak kelebihan dan kekurangan itu.<sup>3</sup>

## **2. Kegiatan-kegiatan yang di terapkan di Pondok Pesantren Modern Daar El-Istiqomah**

Proses pelaksanaan kegiatan di Pondok Pesantren Modern Daar El-Istiqomah dimulai ketika bangun pagi. Para santri bangun jam 4 pagi untuk melaksanakan sholat subuh berjama'ah. Setelah itu, bersiap-siap untuk pergi ke kelas untuk belajar. Kemudian, setelah pembelajaran selesai, para santri mengikuti kegiatan ekstrakurikuler, seperti futsal, pramuka, karya seni, dan lain-lain. Dan pada malam hari, para santri diwajibkan untuk belajar malam secara terbimbing oleh para ustadz dan ustadzah. Setelah belajar malam, para santri diwajibkan untuk tidur malam.<sup>4</sup>

---

<sup>2</sup> Wawancara bersama Ustadz Pondok Pesantren Modern Daar El-Istiqomah Ustadz Azhar Pada tanggal 20 Oktober 2019

<sup>3</sup> Wawancara bersama Pengasuh Pondok Pesantren Modern Daar El-Istiqomah Drs. KH. Sulaeman Ma'ruf Pada tanggal 12 Juli 2019

<sup>4</sup> Wawancara bersama Santriwan Pondok Pesantren Modern Daar El-Istiqomah M. Fachri Pada tanggal 19 September 2019

Ada waktu-waktu tertentu yang diwajibkan untuk para santriwan dan santriwati, diantaranya adalah : Hari Kamis (kegiatan kepramukaan), Malam Jum'at (kegiatan latihan pidato), dan Setiap hari Selasa dan Jum'at setelah sholat subuh ( kegiatan lari pagi bersama)<sup>5</sup>. Hari Kamis siang pada jam sekolah ke-5 dan ke-6 untuk latihan pidato bahasa Arab, malam Jumat bahasa Indonesia, dan malam Senin bahasa Inggris. Untuk waktu malam setelah solat isya sampai setengah sepuluh belajar malam terbimbing<sup>6</sup>

### **3. Penerapan disiplin pada sistem management waktu untuk para santri di Pondok Pesantren Modern Daar El-Istiqomah**

Pondok Pesantren Modern Daar El-Istiqomah dalam penegakan disiplin senantiasa berusaha meningkatkan kualitas anak didiknya dengan berbagai cara, baik melalui kegiatan pendidikan maupun pembelajaran. Pondok Pesantren Modern Daar El-Istiqomah sebagai lembaga pendidikan Islam yang menjadikan setiap kegiatan-kegiatan menjadi lebih baik dapat meningkatkan mutu kualitas para santri.

Dari hasil observasi peneliti dilapangan dan wawancara dengan Pengasuh Pondok Pesantren serta Ustadz di Pondok Pesantren Modern Daar El-Istiqomah, peneliti mengetahui bahwa ada sebagian kecil yang melanggar

---

<sup>5</sup> Wawancara bersama Pengasuh Pondok Pesantren Modern Daar El-Istiqomah Drs. KH. Sulaeman Ma'ruf Pada tanggal 12 Juli 2019

<sup>6</sup> Wawancara bersama Santriwati Pondok Pesantren Modern Daar El-Istiqomah Syagita Ananda Pada tanggal 19 September 2019

sistem management waktu di Pondok Pesantren Modern Daar El-Istiqomah ini. Salah satu diantaranya adalah ketika proses pembelajaran berlangsung, wali santri tidak diperbolehkan untuk bertemu dengan anaknya, dikarenakan akan mengganggu aktivitas kegiatan belajar mengajar di dalam kelas.<sup>7</sup> Jika melanggar, akan dikenakan sanksi berupa teguran dari pengurus pondok atau dari para ustadz dan ustadzah pondok.<sup>8</sup> Pada permasalahan ini, seharusnya para orang tua sudah mengerti sebelumnya akan tata tertib dan waktu-waktu tertentu yang ada di Pondok Pesantren Modern Daar El-Istiqomah. Khusus untuk para santri, ada hukuman yang diterapkan sesuai dengan jenis pelanggarannya. Ketika masuk kelas tidak memakai kaos kaki, tidak memakai sepatu, tidak membawa pulpen, itu hukumannya hanya push-up, lari, dan skot jam. Ketika kegiatan ekstrakurikuler tidak memakai sepatu olahraga, itu hukumannya lari di lapangan. Ketika ada kegiatan membersihkan area pondok tidak ikut serta dalam kegiatan itu, hukumannya hanya membersihkan area yang kotor saja supaya bersih.<sup>9</sup>

---

<sup>7</sup> Wawancara bersama Pengasuh Pondok Pesantren Modern Daar El-Istiqomah Drs. KH. Sulaeman Ma'ruf Pada tanggal 12 Juli 2019

<sup>8</sup> Wawancara bersama Santriwan Pondok Pesantren Modern Daar El-Istiqomah Abdul Kholik Pada tanggal 19 September 2019

<sup>9</sup> Wawancara bersama Santriwan Pondok Pesantren Modern Daar El-Istiqomah M. Fachri Pada tanggal 19 September 2019

## **B. Pembahasan Hasil Penelitian**

Berdasarkan hasil analisis yang telah dilakukan, dapat diketahui dalam proses management waktu di Pondok Pesantren Modern Daar El-Istiqomah setiap kegiatan pasti ada penanggung jawab yang harus dipegang oleh setiap panitia, terutama dari pihak-pihak pondok pesantren. Sejatinya, kegiatan itu sudah terjadwal dengan ketentuan waktu yang ada, sehingga tidak saling bertabrakan antara satu dengan yang lainnya. Dan juga, bagaimana caranya setiap waktu yang ada itu bisa digunakan dengan bermanfaat dan berguna, agar tidak menjadi hal yang sia-sia.

Pada era perkembangan zaman, pondok pesantren harus bisa harus bisa mengimbangi serta beradaptasi terhadap perkembangan zaman yang terjadi saat ini.<sup>10</sup> Karena, jika tidak mengikuti perkembangan zaman, maka dipastikan pondok pesantren tidak akan maju dan berkembang, bahkan bisa saja tertinggal dengan yang lain. Maka dari itu, butuh kerjasama yang baik agar terciptanya kualitas pondok pesantren yang maju dan unggul. Dan juga, dalam perkembangan zaman ini, Pondok Pesantren Modern Daar El-Istiqomah ingin menjadikan anak-anak santrinya untuk bisa terjun ke masyarakat, agar bisa menjadi penerang agama di lingkungannya. Dan

---

<sup>10</sup> Wawancara bersama Ustadz Pondok Pesantren Modern Daar El-Istiqomah Ustadz Azhar Pada tanggal 20 Oktober 2019

bagaimana mereka bisa membina adik-adik kelas dan bisa menjadi pemimpin suatu saat nanti.<sup>11</sup>

Dalam kehidupan di pondok pesantren, mereka tidak lepas dari kewajibannya sebagai santri, yaitu belajar. Karena, ketika sudah berada di pondok pesantren, mereka wajib belajar setiap hari.

Selama hampir 24 jam, santri diwajibkan untuk melakukan kegiatan kegiatan untuk mengisi waktu luang para santri dan santriwati. Contohnya adalah pada setiap hari kamis mengadakan kegiatan kepramukaan, malam jum'at mengadakan kegiatan latihan pidato, setiap hari selasa dan jum'at ada kegiatan lari pagi bersama, dan lain-lain. Itu bertanda bahwa waktu yang dilakukan sangat produktif dan sangat membantu mereka untuk mengembangkan skill dan kemampuan dalam diri mereka.

Semua itu tidak lepas dari pihak-pihak yang telah berusaha untuk meningkatkan kualitas waktu yang terus berjalan, diantaranya adalah dewan guru, pengurus, masyarakat sekitar, dan lain-lain. Sehingga, pondok pesantren semakin maju dan berkembang dengan mendapatkan dukungan dan support dari berbagai kalangan.

Kualitas suatu lembaga bisa dilihat dari cara mereka berdisiplin. Di pondok pesantren, disiplin merupakan hal yang paling utama. Selain di tuntut untuk selalu tepat waktu, disiplin menjadikan mereka agar selalu bertindak

---

<sup>11</sup> Wawancara bersama Pengasuh Pondok Pesantren Modern Daar El-Istiqomah Drs. KH. Sulaeman Ma'ruf Pada tanggal 12 Juli 2019

cepat dan tidak terlambat. Maka dari itu, apabila ada diantara mereka melanggar suatu pelanggaran, akan diberikan hukuman yang dapat membuat mereka jera dan tidak mengulangi kesalahan yang sama di kemudian hari.